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轮胎行业倡导拒绝外包装

在中国橡胶工业协会轮胎分会 2006年年会

上 ,上海轮胎橡胶(集团)股份有限公司等 16家主

要轮胎企业向全体轮胎企业发出联合倡议 ,取消

轮胎外包装 ,要求全行业从现在起先取消出口轮

胎和配套轮胎的外包装 ,并逐步创造条件 ,取消国

内维修市场轮胎外包装。这一倡议得到与会代表

的一致好评并形成决议在会上通过 。轮胎分会将

这一工作作为协会工作的今后重点之一 ,重点落

实实施。

众所周知轮胎外包装无任何实际使用价值。

轮胎外包装主要基于轮胎厂及经销商考虑美观的

心里 ,想给用户一个精致的印象。从众心理等因

素驱使轮胎包装在近年有扩展之势 ,尤其在轮胎

维修市场有一半以上的轮胎使用包装。轮胎包装

出现多种形式 ,有包装带式 、包装袋式 、包装盒式

等。包装形式有手动包装和自动包装。包装材料

大多为由 P P(聚丙烯)或 PE(聚乙烯)编织后淋

膜而成的带或袋 。大多包装都五颜六色 ,有的包

装非常豪华 ,表面镀铝或锌膜。在出口轮胎中也

有部分企业使用包装 。我国北方某著名轮胎企业

最近投资 150万元建立镀铝膜包装带生产线 ,产

品主要以满足该厂产品出口为主。由于轮胎包装

的需要 ,我国出现为数不少的轮胎包装材料及轮

胎包装机等厂家 ,据桂林一包装机制造厂介绍一

台包装机近 10万元 ,且生意不错。

轮胎外包装既无实际使用价值 ,又会造成环

境污染。从推进循环经济的要求看 ,既要求投入

减量化 ,减少进入生产和消费过程中的物质 ,从源

头节约资源和减少污染物的排放 ,又要求产品包

装减少一次性污染 ,因此取消轮胎外包装 ,既不会

影响轮胎的实际使用 ,又减少了环境污染 。从企

业经济效益和社会效益来分析 ,轮胎外包装造成

资源浪费 、成本上升 。如按平均每条外包装费用

6 ～ 7元计 ,取消轮胎外包装可节约 3 ～ 4 亿元。

对轮胎生产企业来说既可减少投入 、降低成本 ,又

可节约包装材料。

笔者走访桂林地区的部分轮胎经销商及专卖

店 ,发现米其林 、普利司通 、固特异的轮胎都不包

装 ,韩泰轮胎 、锦湖轮胎 、东洋轮胎等包装。在国

产品牌中除双钱 、三角未见包装外 ,其它大多数轮

胎如好运 、成山等大部分都包装 ,尤其是山东等地

一些小轮胎企业几乎百分之百包装 ,有的斜交轮

胎也包装 。对于包装 ,经销商大多认为是赔本赚

吆喝 ,得不偿失。很多经销商抱怨轮胎厂经包装

的轮胎一般要贵几元 ,但是经销商要把成本转嫁

给用户很难。经销商每次还得费力将包装撕掉 ,

还得负责垃圾的处理 。多数轮胎经销商希望行业

拒绝轮胎包装 。但也有小部分轮胎经销商认为包

装能防止轮胎表面积灰、老化 ,减少橡胶经销店的

橡胶味 ,这对大多位于路边的轮胎经销店还是有

必要 ,不过可以更简单些 。如果要全面取消轮胎

包装 ,除了通过宣传推广改变用户消费心里外 ,轮

胎企业在防尘沾灰、防老化等方面要做一些工作 ,

同时轮胎营销要尽量减少流通环节 。

部分轮胎企业老总认为取消轮胎外包装符合

节约资源 、保护环境和发展循环经济的要求 ,是轮

胎发展的大势所趋 ,尤其是我国轮胎行业八大民

族品牌对取消轮胎外包装非常积极 ,大家都集体

加入倡议行动中。

轮胎使用客户绝大部分认为轮胎包装不必

要 ,轮胎取消外包装理所当然。很多司机表示要

用实际行动支持轮胎取消外包装的倡议 。

陈维芳　

三角首家半钢轮胎形象店在京落成

日前 ,全国首家三角集团有限公司半钢子午

线轮胎形象店“亮相”北京 ,并正式开业 。

2006年 ,三角集团有限公司根据营销战略规

划 ,为不断提升三角半钢子午线轮胎市场占有率

和品牌形象 ,该公司与经销商积极合作 ,在全国各

地开始建设三角半钢子午线轮胎形象店和挂牌

店。这次在京开业的首家形象店是与北京奥耐特
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